

## CRONICA

### La guerra inminente

¿Quién nos hubiera dicho, a los que contemplamos, es patéticos y entristecidos, la hecatombe de la gran guerra, que, apenas apagados los incendios y extinguidos los ayes de los campos de batalla, los pueblos iban a comenzar a preparar e para otra matanza apocalíptica?... Y, ¿cómo hubiéramos imaginado, viendo aquella colosal cruzada contra el imperialismo de Alemania, que, apenas hecha la paz, iban a surgir otros tantos imperialismos en Europa y América como naciones pueden contarse sobre los mapas?... Y, sin embargo, hay que rendirse a la evidencia. La realidad de la postguerra ha dado un terrible mentís a las utopías de los pacifistas y de los hombres de buena fe. No es cierto que la gran guerra que duró cinco años iba a ser la última guerra, como afirmaban los partidarios del «esfuerzo final para aplastar el militarismo», ni es cierto que va a venir desarme alguno de los pueblos, ni es cierto que la Sociedad de las Naciones va a crear el soñado Código de Justicia internacional que regule las relaciones de los hombres futuros. No, nada de eso es cierto, como tampoco lo es que ni esa guerra monstruosa ni la que se está incubando en la actualidad traigan para nuestros hijos ni para los hijos de los hijos de nuestros hijos justicia ni bien estar alguno. Nada de eso es cierto, como se empeñan en demostrarnos los que sostienen y defienden las guerras. Pero conste que yo no me he llamado a engaño. Hace mucho tiempo que estoy perfectamente curado de espanto. Me he acostumbrado a leer, por entre las líneas rimbombantes y alisonoras con que hablan las cancillerías y los Gobiernos, los apellidos bestiales de los fuertes, los egotismos feroces, las desconfianzas, las envidias... y se que cuando un pueblo hace profestas de amistad o camaradería hacia otro o hacia la Humanidad entera, acivra en sus arsenales la construcción de acorazados, fabrica ametralladores y cañones por series, y sus generales y sus estadistas están preparando, en los salones de esos grandes edificios de mármol, con muebles de oro, donde habitaban los Estados, la guerra brutal y feroz del mañana...

\*\*\*

Mussolini, decía días pasados a un corresponsal extranjero que visitó Italia, estas palabras inquietantes: «Nos vemos obligados a disputar a nuestro suelo, demasiado estrecho para nuestro exceso de población, el más pequeño grano de fuerza nutritiva. A pesar de todos los esfuerzos científicos, Italia no puede alimentar a todos sus hijos. Debemos exendernos o hacer explosión. No me creo autorizado para creer en los idealismos humanitarios de los pacifistas.

¿Y quién va a creerse au-

torizado a ello?... No ya un jefe de Gobierno, sino el último de los aldeanos ha de comprender con facilidad que se prepara, con premeditación y alevosía, otra formidable hecatombe. No hay más que echar una ojeada a la Prensa de cualquier país, para convencerse inmediatamente de que se fragua otra guerra más feroz e inhumana que la que hemos visto. Los Estados Unidos siguen construyendo buques de guerra, y otro tanto hacen Italia, Francia y el Japón. Desde hace unos meses, la Prensa de París y de Londres ha ido informándonos de que ahora resulta que Alemania está, no armándose, sino armada ya de un modo formidable, y, que, con excepción de la flota que se rindió a los aliados, dispone de tantos elementos guerreros o más que antes de 1914. Y hay, sobre todo, entre todas esas noticias referentes a los preparativos bélicos de todos los pueblos, algo que indigna y humilla al mismo tiempo; son los detalles que nos comunican los telegramas referentes al establecimiento de grandes laboratorios para la fabricación de gases infernales, para el estudio de sustancias químicas que encierran gérmenes y enfermedades fulminantes de pestesconque aniquilar al enemigo.

Es decir que en la guerra de mañana, que en las hecatombes del porvenir, los hombres, antes de caer pulverizados o despedazados por la metralla, habrán de quedarse ciegos por la acción de los gases o retorcerse argas horas bajo una asfixia inhumana y horrible. Será la guerra química de que nos habla en sus magistrales artículos el insigne Fabián Vidal, la guerra farmacéutica que inauguraron los alemanes en 1915 en Verdún... y como el poder de los explosivos llegará a un grado inverosímil, una hora, tal vez menos, de bombardeo, reducirá las ciudades a polvo, volará los campos y las montañas y hará que la pobre Humanidad al canibalismo, a la barbarie.

\*\*\*

El ilustre Gaziel, decía el otro día en un magistral trabajo, como todos los suyos, que indignaba el deseo de disculparse de los pueblos que se arman hasta los dientes y sostienen que «su armamento es puramente defensivo». Y añadía Gaziel con su ironía profunda: «¿Conocen ustedes en qué se diferencia un garrote ofensivo y otro defensivo?... Es verdad. Las armas están hechas para matar, y no son ni ofensivas ni defensivas: son armas, sencillamente, y ya dice el viejo refrán castellano que «el que juega con fuego...»

\*\*\*

Y, sin embargo, lo horrible, lo espantoso, no es pensar en que las guerras futuras sean completamente inevitables; el hombre, como sostiene la ciencia, es un ani-

mal de malos instintos que sentirá, por los siglos de los siglos, el obscuro deseo de despojar y atropellar y machacar al semejante... Lo horrible, lo verdaderamente espantoso es pensar que la barbarie científica del hombre va a destruir lo más hermoso que la raza humana ha producido: las manifestaciones espirituales, que son el producto de la ciencia y del arte, «los dos únicos valores dignos de estima que ha creado la especie» según dice Cajal. Porque las sociedades futuras serán lo que es la sociedad actual de Rusia, o mejor dicho, lo que fué a raíz de la revolución, pero infinitamente más embrutecidas y degradadas: y no habrá valores sociales ni morales que valgan, ni siquiera fuerza organizada que responda de la justicia, ni trabajo, ni Gobierno, ni religiones, ni patria, ni ideales de ninguna especie. Y como la familia se habrá disuelto, el hombre volverá a ser la cavernaria que, cubierta de pelos, armada de una maza, combalía o trastosos, a coces y mordiscos con sus otras fieras hermanas.

¿Que exagero, tal vez, dicen ustedes?...

Dentro de mil años, les espero a todos mis lectores, aquí mismo en la Redacción... ¡A ver si alguno se atreve a venir a desmentirme!

ANTONIO GUARDIOLA

### Excursión Normalista

Ayer salí para visitar el Aeródromo de los Alcázares una excursión de todos los alumnos de 4.º curso de la Normal, bajo la dirección del señor Arnaz, Director, y del profesor de Geografía don Eugenio Ubeda.

Después de cumplimentar a S. A. el infante don Alfonso, y por orden de éste, recorrieron todos los importantes departamentos, recibiendo luminosas explicaciones de los Profesores Capitanes don José Melendreras, don Joaquín Pardo y señores San Juan, Barleta y Arizón.

S. A. se dignó ofrecer unas copas de Jerez con pastas y dulces, brindando por los futuros directores de la Patria. El Director de la Normal, don José María Arnaz, levantó la copa agradeciendo la atención y brindando por la Aviación española, por el Rey, por Murcia y por S. A. el Infante, ilustre Jefe de la Aviación de los Alcázares.

Cumplida la misión educadora regresó la expedición altamente satisfecha del cariñoso recibimiento que habían tenido, no siendo de extrañar dadas las altas dotes de bondad del Jefe ilustre y Profesorado del Aeródromo de los Alcázares.

### LA SITUACION DE MEJICO Nuevos choques entre los rebeldes y las tropas federales

Méjico, 18. — Comunican de Schitan, que se han producido graves desórdenes con motivo de frecuentes choques entre los huelguistas y las tropas del Gobierno, que al fin han podido reducir a aquéllos.

Se practican numerosas detecciones.

### Cámara Oficial Agrícola de Mazarrón

Una vez más, esta Cámara llama a las puertas de todos los labradores de las trece Diputaciones y que por razón de sus intereses deben estar a nuestro lado y dar sus nombres a los Presidentes de las Juntas rurales y Delegación del Distrito del Puerto; debéis dar ejemplo y unirte como los del Bolnuevo donde tiene una Junta rural con 82 socios a los que hemos felicitado así como a los del Puerto.

Pasaron los tiempos de vana palabrería y hoy se abren bellos cauces, por donde ha de discurrir nuestro pensamiento, hasta lograr la verdadera regeneración de estos campos y de sus hombres.

La Cámara Agrícola Mazarronera no puede permanecer ociosa ante la actividad que se nota en todos los sectores y aspectos de la vida; y conforme con las manifestadas predilecciones de nuestro Gobierno por la agricultura, se lanza a la lucha estimulada por las Autoridades locales y por la Ejemplaridad del Excmo. señor Gobernador Civil de esta Provincia y demás elementos de orden con quienes perfectamente convivimos.

No ha de transcurrir mucho tiempo sin que se vean transformadas en realidades, la semilla de redención arrojada por nosotros sobre el surco de nuestras tierras, más necesitamos que todos los labradores se unan a los muchos que hoy pertenecemos a la Cámara.

Podemos considerar como una entrada triunfal de nuestra Cámara en los actuales problemas de Mazarrón la valien e colaboración en las gestiones que realiza el Ayuntamiento por la pronta construcción del Puerto de Refugio del Puerto, el del Bolnuevo y una Escuela para dicha barriada, la vía férrea hasta la Villa, y tantos otros importantes problemas, propiamente nuestros, como la federación con la Asociación de Agricultura de España que estamos federados, el estudio de granjas, campos de experimentación, colonia, Junta de Crédito, Bancos y Pósitos, una labor en fin, fecunda y patriótica que ha de hacer un bello pensil, de las áridas estepas mazarroneras.

Para dar pública sensación de solidaridad y disciplina, esta Cámara Oficial organiza un acto de suma trascendencia con motivo de la bendición de la hermosa bandera nuestra que hemos recibido de Barcelona y en el cual tomarán parte valiosísimos elementos y oradores agrarios de reconocida fama, debiendo considerarse dicho acto, como el punto de partida de una magnífica revolución.

Mazarrón quiere volver a su antiguo esplendor y dirige su ansiosa mirada hacia los campos.

Mazarrón Marzo-1927.

### NUEVA RELIGIOSA La hija del duque del Infantado

Madrid, 17.—Se anuncia que en breve ingresará en una orden religiosa, española, la hija del duque de Infantado, la señorita Cristina Arteaga.

### Noticiero local

Ayer falleció en esta ciudad el honrado y laborioso tipógrafo don Antonio Pardo Solivella.

Entre sus compañeros con taba el finado con grandes simpatías, y todas las personas que le trataron pudieron apreciar en él las altas dotes de bondad que poseía.

Esta tarde a las tres y en la iglesia de San Antolín, tendrá lugar su entierro que seguramente constituirá una verdadera manifestación de duelo.

A su desconsolada viuda hijos y demás familia, enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Han ingresado, como Mayordomo en la Real Cofradía del Santísimo Cristo del Perdón, nuestros distinguidos amigos don Antonio Moreno Sierra, don Francisco Mecha Giménez y don José Javaloy López; y como Cofrade Bienhechora, la distinguida señora doña Elisa Esteve, viuda de López Gómez.

Reciban todos la más sincera y cordial enhorabuena.

Para París y Londres ha salido nuestro particular amigo el distinguido joven don Cristóbal L. Pardo.

Le deseamos un feliz viaje.

Ayer llegó procedente de Ceuta nuestro querido y particular amigo el joven Contador de Navío, don José Balbino Martínez.

Le deseamos entre nosotros una grata estancia.

### Obreros pidiendo trabajo

Ayer a las doce una nutrida comisión de obreros de las minas del Llano del Beal, visitó al gobernador al objeto de pedirle trabajo para el personal que se encuentra sin recursos ni medios de subsistencia.

El gobernador prometió atenderlos y trasladar sus peticiones al ministro de la Gobernación al objeto de que se activen la construcción de caminos que en reciente visita, se han gestionado en la Corte.

### Círculo Mercantil Su primer aniversario

Esta entidad se propone celebrar el primer aniversario de la inauguración oficial, que se cumple el próximo domingo, día veinte del corriente.

Para solemnizarlo, tiene proyectada la celebración de una velada a las siete de la tarde de dicho día y una comedia íntima a las nueve de la noche del mismo, que los socios de la referida entidad aprovecharán para pasar un rato de franca camaradería.

Deseamos de todas veras que los actos proyectados por el Círculo Mercantil, recuerden algunos organizados con mucho tino por dicha entidad.

### CUESTIONES INTERNACIONALES

### Inglaterra y la limitación de armamentos navales

La limitación de armamentos navales propuesta por Mr. Coolidge, presidente de los Estados Unidos, ha tenido eco en las potencias marítimas de Inglaterra y Japón.

A nadie se oculta que el poderío de las tres naciones, en cuanto a la Marina se refiere, es de supremacía sobre el resto del continente.

No es preciso volver a decir que Inglaterra es la primera potencia marítima del mundo. Su potentísima escuadra podría aparecer en un momento dado en el horizonte de los siete mares, surcando y botando el oleaje para llevar tras sí la destrucción a aquellas regiones más apartadas del orbe. Ahora bien, ¿convendría la limitación de armamentos navales a Inglaterra? Creemos que no, la Gran Bretaña necesita de todo su poderío marítimo para atender al mantenimiento directo de sus colonias.

Inglaterra no se basta por sí sola para mantenerse. El suelo inglés no rinde el tributo de vida necesario para mantener a una población de cerca de sesenta millones de habitantes.

Además existen otras razones más poderosas para abundar más en el criterio expuesto en principio. La balanza comercial inglesa se reduce a la importación. Escasean las materias alimenticias, su agricultura no rinde lo suficiente para atender a sus necesidades más apremiantes. Otro aspecto comercial es la exportación; todos conocemos que esta se reduce al carbón y a manufacturas. Manufacturas fabricadas con las materias primas importadas del extranjero.

Hoy por hoy Inglaterra necesita de sus colonias, de las que importa grandes cantidades de materias primas, pero con todo ello, la primera potencia marítima necesita recurrir a las naciones

agricultoras es cuestión de vida o muerte para ella.

En los momentos actuales, volvemos a repetir, no creemos que Inglaterra simpatice con la idea del presidente Coolidge. Ahora que el horizonte de la paz,—pese a ese organismo de la Sociedad de Naciones, que en teoría no dudamos fuera una brillante idea de Wilson,—se va tiñendo de sombras y la amenaza constante de una futura guerra transcontinental teje sus redes alrededor de muchas naciones, no parece sea muy adecuada una conferencia sobre limitación de armamentos navales. El no convendría a los intereses ingleses.

La guerra entre las tropas del Cantón y los adictos del Gobierno que repercute constantemente y siembra de peligros a las concesiones extranjeras de Shangai, la situación de Nicaragua en la que Inglaterra ya ha intervenido,—todo ello en el exterior; y adicionando a esta marejada de luchas intestinas entre pueblos en las que elementos extranjeros, por el mero hecho de tener la fuerza interviene, las continuas insurrecciones en la India contribuyen a que Inglaterra haga todo lo posible por mantener su poderío marítimo.

Aun es más, no hay enemigo pequeño, y a negativa de Italia a las pretensiones del presidente de los Estados Unidos será a no dudar, otra fuente de ingresos en abono de lo anteriormente expuesto pues a nadie se ha ocultado que en los astilleros de Italia se trabaja con gran actividad y que el Gobierno que preside Mussolini se ocupa con particular empeño de su marina, que si hoy, por hoy, no puede hacer frente a Inglaterra, no se tardará mucho tiempo sin que la marina italiana forme el número cuatro de las potencias marítimas de primer orden.

FRANCISCO NOGUERA

### FOOT-BALL

#### ANTE EL VALENCIA

—R. MURCIA

El próximo domingo, el equipo representativo de Murcia en el campeonato nacional, contendrá, en el campo de Mestalla, de Valencia, contra el titular de esta población, campeón de la región valenciana.

El equipo local se ha estado preparando concienzudamente para este encuentro, a fin de que sus elementos vayan en las mejores condiciones posibles a disputar a los valencianos la victoria.

En la tarde de ayer, a los fines de entrenamiento, se jugó en la Condomina un encuentro entre el Real Murcia y el Imperial, haciendo pasar una tarde distraída, de paso, a los incondicionales que lo presenciaron.

Se da como casi segura la alineación en nuestro equipo de Vaso, ya repuesto de su lesión, y parece que Julio seguirá sustituyendo a Albox en el extremo izquierdo.

El Valencia ha de poner, indudablemente en la lucha todo su empeño, sobre todo después del merecido triunfo obtenido ante los campeones

de España, el pasado domingo. Parece ser, además, que ciertas modificaciones introducidas en sus líneas, han dado un buen resultado.

De árbitro para el encuentro, se de como seguro el nombre de Villaverde, del colegio asturiano.

Kuz

La Junta Directiva del Real Murcia ha acordado celebrar Junta general extraordinaria en primera y segunda convocatoria para el miércoles día 30 de los corrientes, a las siete y media de la noche en el local sito el Tiro Nacional.

Los señores que no sean socios del Tiro para asistir a esta junta tendrán que entrar al mismo por la puerta de la calle de Lucas, siendo indispensable presentar el carnet de identidad y recibo corriente.

El asunto a tratar será una propuesta de la Directiva para el aumento de una peseta en la cuota de socios, dando derecho ello al disfrute gratuito de un asiento de grada para presenciar los partidos.

